

Pero si la naturaleza nos hace esperar aun sus primores y sus bellezas, en cambio la literatura nos habría dado ya sus galas en corta cantidad pero de buena calidad.

A las flores se han anticipado los libros y si el campo está todavía triste en cambio los escaparates de las librerías alegran la inteligencia y el corazón.

Allí está *La vida Madrileña* de Enrique Sepúlveda, gran pintor de costumbres y sobre todo colorista. Su libro está adornado con viñetas de Comba.

La pluma y el lápiz han hecho prodigios.

Al lado de la *Vida Madrileña* sobre fondo gris aparece en caracteres d Garín un nombre: *Maximina*. Es la última novela de Armando Palacio Valdés. En prosaico nombre es un poema.

Conoceis á *Riverita*?—Ya lo creo quien no conoce á ese bonachón personaje? Pues entonces *Maximina* se impone.

Los ejemplares salen á centenares de las librerías. Golosos, ya sabéis lo que comprais, vais á saborear el delicado estilo del novelista, los primores de su imaginación.

Cerca de *Maximina* está el *Enemigo*.

—El enemigo malo?

—No, el enemigo bueno, otra primorosa novela de Jacinto Octavio Piéron, que ya han adquirido todos los aficionados inteligentes.

—Y el libro de Pereda?

—Y el de Emilia Pardo Bazán?

—Y el de Pérez Galdós?

He aquí las preguntas que se hacen los que ya no pueden vivir sin la visita anual de estos privilegiados autores.

Pronto responderán los mismos escaparates de las librerías.

La temporada teatral está en sus postimerías.

En este crepúsculo ha admirado un rayo de luz que se llama *Margarita* y

es una preciosa comedia de Pleguezuelo estrenada en el Teatro de la Princesa.

Apolo nos ha ofrecido un sainete de Ricardo de la Vega que se titula *Juan Matías el Barbero ó la Corrida de Beneficencia*.

En esta clase de espectáculos los cuernos son una especie de ausuleto que preserva á las obras de silbidos.

—Todo se ha perdido menos el honor! dijo el monarca francés.

Nosotros podemos decir en todo tiempo:

—Todo se ha perdido menos el amor á la tauromaquia!

La corrida de esta vez no ha satisfecho á los aficionados.

Pero Ducazcal, que es todo un Lagartijo, está a los quites.

Y la obra será de Cartel.

En clase de sainetes, se está representando estos días uno bastante triste por cierto.

Es de necesidad un asunto de escándalo, algo de que se hable en los coros de los que están al tanto de todo lo que pasa.

Cuando no se puede devorar á un ministro se devora á una jorobadita que es el plato del día de los glotones.

Lolilla es una vendedora de periódicos contrahecha, diminuta, algo agraciada y no poco picaresca. Los que frecuentan los cafés la conocen porque los ha recorrido casi todos, últimamente ejercía su industria en el Teatro de Lara.

Hace algún tiempo, en todos os círculos de la gente ociosa, corrió una noticia.

—Saben ustedes la novedad?

—Ha declarado Alemania la guerra á Francia?

—No.

—Hay crisis?

—No, hombre no, la novedad es que la Lolilla está en estado interesante.

Este suceso de un ser microscópico tomó celosales proporciones.

Por fin hace dos días que la infeliz muchacha luchando con su deformidad sufre terribles amarguras. La ciencia ha acudido en su auxilio y al mismo tiempo que procura salvarla de su peligro y estudia.

Pero la gente sigue riéndose y bromean.—Si mañana se dice que esa desgraciada ha sucumbido no faltarán quien exclame:

—Já! já! já! La Lolilla? ¡Tiene gracia!

¿no es verdad que es triste este sainete?

¡Que vergüenza y que lástima!

*Julio Nombela.*

## Extranjero.

Bucharest 25.—En Ronstchonck se ha vuelto á producir serios desórdenes. El Gobierno de la Regencia ha comenzado á instruir nuevas diligencias y reproduce análogos procedimientos para sofocar á los rebeldes. En este estado las cosas los rumeliotas piensan pedir la independencia de la Bulgaria. Esta mañana han sido fusilados cuatro prisioneros hechos últimamente.

Berlin 25.—El príncipe de Waldeinero ha celebrado una extensa conferencia con el Emperador. En ella ha hecho declaraciones que están encaminadas á mantener en gran parte las mejores relaciones entre Alemania y Rusia.

Esto ha sido causa de que en los círculos diplomáticos se comentara la conferencia en sentido do que la paz esté asegurada.

Gattania 25.—En el día de ayer se han registrado cinco defunciones y once invasiones del cólera.

Londres 25.—El partido parnellieta prepara una manifestación importante. En Dublin, punto donde ha de verificarse, se toman grandes precauciones.

París 25.—Se asegura que el monsieur Dauphin ministro de Hacienda de

esta república ha presentado esta tarde la dimisión de su cargo. En los centros oficiales no se confirma la noticia.

## Noticias generales.

Ayer tarde tuvo lugar en nuestra plaza de pelota un interesante partido, á remonte, figurando por un lado Vega y Lizarraga y por el otro Le Gorreta y Chiquibar.

Dos veces hubo de suspenderse á causa de los pequeños chubascos que cayeron, pero no quiso separarse el público ávido de conocer el resultado de un partido tan lleno de peripecias.

No pudo, sin embargo, terminarse por haber quedado inservibles las pelotas.

Los jugadores estuvieron todos ellos muy bien y principalmente Vega que demostró una vez mas tener dotes especialísimas para el juego de remonte.

Las traviesas fueron de alguna consideración.

El público bastante incómodo y bastante disgustado por no poder presenciar el partido desde la barrera como debió enterarse algún individuo del Ayuntamiento que se dejó ver por allí y que hubo de comprender que no es el interés particular, sino la opinión arraigada en todo el mundo, la que pide subsistan las barreras.

Una nueva empresa ha tomado á su cargo el edificio del trinquete de esta ciudad, y la inauguración del juego tendrá mañana con un partido que tendrá lugar por la tarde.

El veterano José Joaquín y el afamado Vega; tomarán parte en la lucha pelotística.

La concurrencia al trinquete promete ser un lleno.

Nuestra Exma. Diputación provincial y el Ayuntamiento de Villareal han encargado dos estatuas del popular bardo euskaro Iparraguirre al escultor catalán D. Francisco Fenet. Así lo anuncia el *Diario de Barcelona*.

Con el título de *La maison basque* ha publicado Mr. O' Shea una interesante obra, que se halla de venta en Bayona y Biarritz.

Un gran partido de pelota á rebote se ha de jugar, el lunes de Pascua, 11 de Abril, en la plaza de pelota de Biarritz. Cuatro jugadores de Villabona unidos al basco francés Chilar, competirán contra otros cinco vasco franceses.

En el último número del *Boletín Oficial* de esta Provincia aparece la siguiente circular y un estado para que se consigne lo que á este objeto procede.

Por la Dirección general de Beneficencia y Sanidad se dispone en circular publicada en la Gaceta del 17 del corriente la que sigue:

«La alarma producida por las noticias que la prensa periódica viene publicando acerca del desarrollo que en varias del Reino va adquiriendo la enfermedad conocida con los nombres de lepra, mal de San Lázaro, malazarino, elefancia, mala-tia, y gafedad, ó gafedad ha llamado la atención del gobierno y de esta Dirección general que, animada, por un parte, del deseo de calmar los justos recelos de la

con solo recordar la acción alternativa de las fibras musculares longitudinales y transversales del tubo digestivo: contrayéndose unas y otras fuertemente en la región del recto, obligan á las heces fecales á abandonarla y salir por la abertura anal, cerrándose luego mediante la contracción del esfínter. En el hombre y animales superiores, y aún en muchos inferiores, contribuyen á la expulsión de las materias fecales los músculos abdominales y los torácicos inspiradores, cómo más adelante aclararemos.

## Capítulo segundo.

### ABSORCION.

*Idea general de la absorcion.* Si los seres orgánicos sostienen su vida tomando del mundo exterior materiales para la elaboración de nuevos elementos histológicos, claro está que para la realización de este momento de la vida necesariamente tales sustancias han de atravesar los intersticios de la trama

orgánica; han de pasar al través de membranas vivas; la serie de manifestaciones de la vida que determinan este paso es precisamente lo que en fisiología se conoce con el nombre de absorcion (1) Esta, que como en su lugar dijimos es común á los vegetales y animales, se divide en *general* y *local*, según que se la considere en todo el organismo ó en una región de él; pero tanto una como otra tienen caracteres, que es necesario

(1) Hay varios hechos que comprueban la existencia de la absorcion ó sea el paso de materias fluidas al través de membranas vivas: una planta marchita recupera la lozanía cuando se inmersa su raíz en el agua, y si se la ha pesado antes se ve que aumenta de peso después de la inmersión; si se humedece la piel de un caballo, ó de un animal cuya epidermis no sea muy gruesa, con una disolución de una materia tóxica, por ejemplo de nuez volcánica, al momento se ven aparecer los síntomas del envenenamiento, si se le introduce en una atmósfera de ácido sulfídrico, también se observan al poco tiempo fenómenos de intoxicación; todos estos hechos y otros, como los efectos de la medicamentación externa, el de los baños, etc. prueban la penetración de sustancias fluidas al través de los tejidos.